



Erwartungshorizont

Zu Frage 2:

- Es gibt in jeder Versorgungsform ein System, nach dem die wichtigen Informationen geordnet werden (z.B. SIS, 4 Lebensbereiche im WEG-Modell, ATL, ABEDL ...). Jede Systematik hat zum Ziel, den Menschen in seiner Ganzheit zu erfassen (und ihn nicht auf seine Krankheit bzw. seinen Pflegebedarf zu reduzieren) [*Prinzip: Informationen werden systematisch und umfassend erhoben*]
- *Prinzip: Jede Einrichtung nutzt Hilfsmittel zur Informationssammlung* – die sind allerdings je nach Zielgruppe und inhaltlichem Schwerpunkt unterschiedlich (z.B. alle nutzen Instrumente zur Schmerzerfassung)
- *Gemeinsamkeit: pflegerisches Handeln ist zielgerichtet [Prinzip: In jeder Einrichtung werden bestimmte Pflegeziele verfolgt]* – Unterschiede gibt es inhaltlich (z.B. fördern – erhalten – hohe Lebensqualität auch im letzten Lebensabschnitt) und ob die Ziele „im Kopf der Pflegekraft sind“ oder in der Dokumentation schriftlich festgehalten werden